

"Mejora Marcadamente" Situación en El Salvador

WASHINGTON, agosto 18 (AP).— El Secretario de Defensa, Caspar Weinberger, visitará a América Central el mes entrante para subrayar el interés de los Estados Unidos en la seguridad de la zona.

La gira será del seis al ocho de septiembre, agregó.

Weinberger hará una escala en El Salvador, donde no anticipó un aumento de

los efectivos norteamericanos que están entrenando al ejército regular en su lucha contra las guerrillas de izquierda; en Honduras, para evaluar los resultados de las maniobras conjuntas; y en Panamá, donde funcionan algunos enclaves militares norteamericanos hasta que culmine el proceso de transferencia del canal.

Weinberger dijo que la

situación en El Salvador "está mejorando marcadamente" y atribuyó ello al programa de entrenamiento que se está desarrollando con las fuerzas regulares de ese país.

Weinberger fundamentó su optimismo en diversos indicadores entre los que citó un mejor liderazgo de las fuerzas leales al gobierno del Presidente Alvaro Magaña.

El Secretario declinó

—Favor pase a la página 19.

Nuevos Aranceles C.A. Revisarán en Reunión

SAN JOSE, Costa Rica, agosto 18 (AP).— El viernes se reunirán aquí los presidentes de los Bancos Centrales de los países centroamericanos para analizar cuestiones relativas a la economía de la región, según se informó.

Vendrán también los ministros de Economía de la mayoría de los países para tomar parte en las deliberaciones que estarán referidas a las relaciones co-

merciales, deudas pendientes de pago por concepto de exportaciones, arancel centroamericano, próximo vencimiento de los contratos industriales y la posición de los países con respecto a financiamiento en el exterior.

El gobierno costarricense ha expresado en varias ocasiones su preocupación

—Favor pase a la página 42.

Trabajadores en Huelga en Polonia

VARSOVIA, agosto 18 (AP).— Trabajadores de la empresa automotriz "FSO" en Varsovia efectuaron la semana pasada la primera huelga desde que se impuso en diciembre de 1981 la ley marcial en Polonia, en una disputa sobre pago de vacaciones, revelaron hoy empleados de la empresa.

La huelga, de un día, in-

—Favor pase a la página 49.

Filipinas:

Desolación y Muerte Causa un Terremoto

LAOAG, Filipinas agosto 18 (UPI).— Patrullas de rescate removieron hoy escombros de inmuebles destruidos en busca de víctimas que se cree sepultadas durante un terremoto que mató al menos a una veintena de personas.

La policía dijo que la mayor parte de los muertos han sido rescatados desde los edificios demolidos, pero el gobernador de

la provincia de Ilocos, en el norte, Ferdinand Marcos Jr., el mismo nombre del presidente filipino, dijo que la cifra podría aumentar.

Nueve edificios en la ciudad industrial de Laoag, a 400 kilómetros al norte de Manila, quedaron destruidos. Once de las víctimas murieron en el

—Favor pase a la página 42.



EN CAMPAÑA.— Albuquerque, Agosto.— El Vice-Presidente George Bush, con un sombrero de vaquero muestra una muñeca que le obsequiaron, durante una gira política.

Garantizan Pureza de Comicios en Guatemala

GUATEMALA, agosto 18 (ACAN-EFE).— El Jefe de Estado de Guatemala, general Oscar Mejía Victores, ratificó ante el cuerpo diplomático acreditado en este país la disposición de su gobierno de respetar "irrestrictamente" los derechos humanos.

El mandatario agregó que "ya se impartieron las instrucciones necesarias para la supresión de los tribunales de fuero especial" refiriéndose a los creados el primero de julio de 1982, que ordenaron el fusilamiento de quince personas en juicios que fueron criticados en todas las esferas políticas y legales del país.

En el acto celebrado en el Palacio de Gobierno, en donde el nuevo mandatario se presentó a los diplomáticos, Mejía Victores explicó que "el ejército de Guatemala conoce y comparte el sentimiento democrático de su pueblo, y es por ello que hemos empuñado la palabra para un retorno a la constitucionalidad".

Por este motivo, el gobierno alentará y agilizará el proceso previo y garantizará la pureza de las elecciones, añadió.

Asimismo, el Jefe de Estado indicó a los diplomáticos acreditados en Guatemala que mantendrá un absoluto respeto a principios de autodeterminación de los pueblos y de no intervención en los asuntos internos de otros países.



SE CASAN.— Washington, agosto. Paul Simon, integrante del dúo musical "Simon y Garfunkel" ha contraído matrimonio, en el más absoluto secreto, con Carrie Fisher, más conocida como la "Princesa Leia", de la película "La Guerra de las Galaxias". Paul tiene 40 años y Carrie 26.



MAS SOLDADOS FRANCESES.— París, agosto 18. El Ministro de Defensa de Francia, Charles Hernu observa la partida de los nuevos 458 soldados hacia Chad, como reserva de los mil que en la actualidad refuerza una línea de defensa del gobierno chadiano. (UNIFAX II de UPI).

Jóvenes Hondureños con Engaños Llevados a Cuba

TEGUCIGALPA, agosto 18 (ACAN-EFE).— El ejército de Honduras no ha logrado aún trabar contacto alguno con un grupo guerrillero de unos doscientos o trescientos hombres entrenados en Cuba y que invadieron el país desde Nicaragua, según se denunció esta semana aquí.

De ese grupo han desertado tres miembros, todos hondureños, quienes han asegurado que el jefe del destacamento, que tiene por objeto desestabilizar el gobierno, es el médico José Reyes Mata, egresado de la Universidad "Patrio Lumumba", de Moscú.

Los desertores son Mario Izaguirre Rodríguez, José Vásquez Orellana y José Nicolás Castro Flores, todos ellos con varios seudónimos.

Las confesiones de los desertores revelaron a las autoridades que "la moral es muy baja en el grupo, porque la mayoría fue reclutada con engaños y al llegar a Cuba no les quedó más que seguir el entrenamiento para poder regresar".

También dicen que "la injerencia de Cuba y Nicaragua en los asuntos internos de los países vecinos de Centroamérica, especialmente Honduras y El

Chad, indicó el Ministro de Defensa Charles Hernu.

El ministro afirmó a la vez que progresan los esfuerzos para llegar a un arreglo negociado de la gue-

—Favor pase a la página 42.

Francia Envía más Tropas al Chad

NDJAMENA, agosto 18 (UPI). Un continente de 458 soldados salió hoy de Francia como reserva de los 1.000 que en la actualidad refuerzan una línea de defensa del gobierno chadiano contra un anticipado ataque de los rebeldes apoyados por Libia.

A medida que los nuevos paracaidistas salían para una base militar en la república central africana, el Ministerio de Defensa decía en París que un general del ejército no nombrado saldría "a la brevedad" para dirigir las operaciones de los contingentes franceses en el Chad.

Las más recientes reservas estarán listas para una "contingencia" de reemplazo de "unos 1.000" hombres acantonados en el

Chad, indicó el Ministro de Defensa Charles Hernu.

El ministro afirmó a la vez que progresan los esfuerzos para llegar a un arreglo negociado de la gue-

—Favor pase a la página 42.

Honduras Protesta por Agresión de Nicaragua

TEGUCIGALPA, 18 agosto (ACAN-EFE). El gobierno de Honduras protestó hoy energicamente ante el de Nicaragua por un nuevo incidente marítimo escenificado en la tarde de ayer en aguas hondureñas.

Según la protesta hondureña, tres barcos "fuertemente artillados, pertenecientes al ejército sandinista, trataron de cometer

actos de piratería contra doce pesqueros hondureños en aguas propias".

Refiere la nota dirigida a la cancillería de Nicaragua que "el acto de agresión" se escenificó ayer a las 5:30 de la tarde, hora local (23:30 GMT), en el sector del paralelo 15 en la costa atlántica.

También relata que la

—Favor pase a la página 9.

Ministros se Reunirán en Guatemala

GUATEMALA, 18 agosto (ACAN-EFE). Los ministros de Economía de Centroamérica se reunirán en Tegucigalpa, Honduras, el dos de septiembre, a fin de buscar la reactivación del mercado común regional, informó el titular de la cartera económica de Guatemala, Arturo Padilla.

También confirmó la designación del hondureño Dante Gabriel Ramírez, como presidente del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), efectuada durante la asamblea de gobernadores de esa institución el pasado fin de semana en la capital de Guatemala.

E.U. Autoriza Venta de Agua Pesada a Argentina

WASHINGTON, 18 agosto (EFE). El Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, autorizó la venta a Argentina de 143 toneladas de "agua pesada" para reactores nucleares, según fuentes citadas hoy por el "Washington Post".

Reagan autorizó la venta el pasado día 2 sin consultar antes, contrariamente a lo acostumbrado, con la comisión de regulación nuclear, de que algunos miembros dicen se hubieran opuesto a la transacción.

Aunque las 143 toneladas de "agua pesada", valoradas en 100 millones de dólares, son propiedad de Alemania Federal, se necesitaba la autorización de

Washington porque el producto, utilizado para controlar las reacciones nucleares en cadena, había sido producido en Estados Unidos.

El gobierno de Jimmy Carter se opuso a la venta de equipos nucleares a Argentina, y presionó a Alemania Federal y Canadá para que adoptasen la misma postura.

Las razones de Carter eran que Buenos Aires no ha aceptado someter a la inspección internacional todas sus instalaciones nucleares; no ha firmado el tratado de no proliferación nuclear, ni ha ratificado el de "Tlatelolco" sobre la desnuclearización de América Latina.